

Y en caso de que alguna vez hubiese algo serio, los más *quedados*, los más *de cerca* son los que cardan la lana y otros... los de la fama.

Así va el mundo!

GACETILLA

SANTORAL

NOVIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Miércoles 23.—San Clemente, papa y mr. santa Lucrecia vg. y mr.

Tenemos un bonito cuento suscrita "N. Caro de Aragón" y varias correspondencias de Alajuela, Puntarenas, San Mateo, Sabani-lla de Granados, San Juan, Línea vieja y otras más que no hemos podido publicar por la abundancia de material. Rogamos á nuestros corresponsales y favorecedores nos perdonen. Todo será publicado oportunamente.

Los exámenes del grado de que es maestro don José María Callejas, tuvieron buen éxito. Se distinguieron los niños Astorga, Alpizar y Artavia.

El joven Guillermo Vargas se encuentra enfermo de cuidado. Deseamos su pronta mejoría.

A las doce del día 30 del mes en curso, tendrá verificativo el Jurado que debe conocer en causa contra Jesús Hidalgo Chavarría, por lesiones.

Ya corre por los rieles del tranvía un carrito de manos para llevar materiales.

Nos han dicho que una noche de estas, un policía registró por el Paso de la Vaca á un joven, y le encontró una manopla. Por ruego de dicho joven, el policial no lo condujo al cuartel, pero sí se dejó la manopla.

Se ha acordado pagar á los empleados públicos que devengan un sueldo menor de cien pesos, por quincenas. Esto, á nuestro parecer, no causa beneficio, pues ya por quincenas, ya por mes, venderán siempre sus giros. El hambre está al día. Sin embargo, el acuerdo revela paternal sentimiento del Gobernante.

A las doce del día ocho de diciembre entrante, se verificará la elección de los Municipales de esta ciudad. Señores electores, llamamos la atención de Uds. seriamente. Póngase á Pantaleón Córdova ó Santos Quirós reponiendo al buen servidor Echandi, y reelijase el Municipio. Ahora, en eso, somos reeleccionistas.

Se dice que el General Plaza será reemplazado por don Buena-ventura Carazo. ¿Qué pasará en las altas regiones? Ganaremos...?

La simpática señorita heredia- na Merceditas Cruz, se halla en esta capital. Le deseamos grata permanencia.

En Heredia la señorita Ester Flores, hija del apreciable caballero don Joaquín, está enferma de gravedad. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

CAMPO NEUTRAL.

2ª CARTA ABIERTA

Bajo el fementido rubro de "La verdad ante todo" aparece un artículo de sandeces en el nº 140 de *La Nueva Prensa*.

Con sandeces, que de otro modo no pueden llamarse pretenden contestar nuestra primera carta abierta unos miembros de la Junta actual, quisiéramos castigarlos con el desprecio, pero mejor será acabar de exhibirlos como hombres que saben trabajar honradamente para vivir y que desean ver progresar el pedazo de tierra en que habitan (sic.)

Dicen los miembros de dicha Junta que su famoso *Presidente no ha querido contestar los gratuitos insultos!* Vaya que no ha querido, pues podía querer si tiene muñecos que por sistema político hacen cuanto les manda! *porque su limpia conciencia, su honradez bien probada (¿cuando?) no permiten mezclarse con los mezquinos, eso si está curioso, eso significa que unos miembros de la Junta no tienen conciencia limpia, ni honradez bien probada y por tanto les es permitido mezclarse con mezquinos, vean que buen concepto tiene don Braulio de ustedes!*

Los ilustrados miembros califican de insultos gratuitos á las verdades incontestables, y tienen razón porque la verdad á menudo incomoda.

Nos llaman mezquinos porque no consentimos que defrauden al pueblo sus derechos y no toleramos las faltas de lealtad en los contratos.

Llaman sendónimo al equivalente responsable de firmas conocidas. Qué estupidez! Qué ignorancia! Encarguen á quien les escribe sus artículos, (pues ustedes de puro ilustrados no lo harán) que aprenda primero que significa la palabra que va escribir y que no las escriba sin sentido pues los exhibe muy mal.

La verdad ante todo escriben ustedes ó su alquilado, para estampar verdaderos insultos y proferir calumnias en vez de contestar con la razón. Para ustedes, mentira es sinónimo de verdad. Cómo se exhiben!

Su presidente es un hombre honrado que sabe trabajar para vivir, dicen los inocentes, nosotros no lo negamos, pero tampoco sabemos quién pueda dar testimonio de ello.

Sírvanse ustedes decirnos, ya que tantas conciencias limpias (?) y honras comprobadas (?) conocen, quién ha tenido por limpia y honrada profesión la de destilador de aguardiente clandestino de superior calidad según es fama?

Y vamos al grano. La seudo contestación de ustedes ofende á "la verdad ante todo," al vecindario y al digno Sr. Cura Monestel.

Es falso que el lugar designado para casa de Escuela ocasionará el disgusto de la generalidad, antes bien fué señalada con el beneplácito general. En la reunión del pueblo convocada para el asunto en cuestión sólo dos se opusieron al proyecto y esos dos no son la generalidad, ni siquiera parte significativa de la honradez, del talento, ni del espíritu progresista de los Antonienenses.

Luego si solo dos se opusieran

á la idea es evidente que su intención era reservada.

Es igualmente falso que el punto pertenecía á la Iglesia; esa mentira es muy gorda y sepan que para mentir y comer pescado... Este punto fué comprado por el pueblo hace tres años como lo dijimos en nuestra primera carta. Costó \$ 600 y á su adquisición cooperaron principalmente el General don Joaquín Gutiérrez entonces Gobernador de la Provincia, don Manuel del Pilar Zumbado, don Baltazar Zumbado, don Rafael y don Fermín González, quienes contribuyeron con las sumas de dinero más vistosas.

Es antojo de ustedes que dicho lugar sirve de ornato á la Iglesia, algo habían de decir.

Con verdadero descaro está escrita la estúpida y manifiesta contradicción que firman ustedes y que "Es falso que el pueblo fuera convocado para el proyecto"... Y luego: "Aquí si que hubo verdadera intención reservada de parte de quienes lo convocaron." ¡Qué divertido! No fue convocado y lo convocaron, Y á eso llaman ustedes la verdad ante todo?

Otenden ustedes al vecindario que dió su generoso beneplácito á obra de tanta importancia.

Ofenden á nuestro digno señor cura Dr. Monestel, quien en el proyecto de escuela empujó su valioso contingente y en la reunión del pueblo pronunció un elocuente y sabio discurso de exhortación. Lo ofenden porque hacen menosprecio de su poderoso concurso. Aprendan á respetar.

Es falso igualmente que su generoso presidente contribuyera con \$ 25-00 para la construcción de la casa de enseñanza y por consiguiente es falso que existan los recibos comprobantes.

Esperamos de la conciencia limpia y honradez comprobada de ustedes se sirvan mostrarnos dichos recibos, pues aunque dicen la verdad ante todo, la ponen después de todo.

No hay tal alábate coles... Nieguen si no que al señor don José Villanea, quien no deba desembolsar cinco centavos pues es mayor de 60 años, soltero y sin familia, de enfermedad penosa, y sin propiedades en el distrito y apesar de haber ayudado en la contribución voluntaria con \$ 50-00 lo detallaron en la forzosa con 25.

La honradez de Paulino Valverde ¡ahl! Díganos qué virtud es la intemperancia, las bicicletas semanales, ya no digamos en un miembro de la Junta Escolar Buen ejemplo para nuestros maestros y escolares!

Conste que la construcción de la escuela está abandonada por ustedes, sin conocer nadie los motivos.

El anhelo, el pecado de su ilustrado presidente es el deseo sincero de ver no progresar el pedazo de tierra en que habita. Vamos á la prueba.

La escuela está en completo abandono. La asistencia de escolares apenas es la mitad de la que debiera ser. Muchos dejaron de asistir por la irregularidad de las clases. El Director trasladó la escuela sin consentimiento de nadie, á la hacienda de don Juan María Solera, donde permaneció casi dos meses.

Creen ustedes que no tenemos noticia de la carta escrita por un padre de familia escusándose de pagar las talias que le cobraban por cuanto no las consideraba justas y á quien fue contestado por el presidente de ustedes que no tenía noticia de que la escuela marchara irregularmente y que hubiera sido trasladada inconsultamente á la hacienda dicha. Qué presidentes!

En cuanto á la honradez general de la Junta nada tenemos que desear. Si el miembro de la Junta anterior á que se refiere la cobarde alusión no quiso pagar, fue porque no sabía en qué había de invertirse el detalle de que participaba, y, cómo no dudar?— En casa de los señores Chaverri é Hijo deben una factura de \$ 412-00 que no sabemos por qué no se paga. Será que la caridad les ordena los entierros?— Cuidadito. Estarán imitando á ciertas Juntas centrales? Y todo lo remiendan con que

el que mucho habla mucho yerra, pues señores, ustedes dijeron muy poco y todo fué un solemne disparate, una amable sandez. Seguirán oyéndonos.

Los miembros de la Junta anterior.

San Antonio de Belén, Noviembre 20 de 1898.

AVISOS

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

JOSÉ DÍAS ALVARADO.
Agrimensor.

10ª Avenida E n° 225.

San José, Costa Rica.

COMPRO
Estampillas de correo usadas
E. SÁNCHEZ PRADILLA

AVISOS NUEVOS.

Baratillo de sombreros de pita

EN LA PELUQUERIA PARISIENSE

Y BAÑOS CON DEPOSITO DE CUATRO MIL BOTELLAS

DE LOS HERMANOS ANTILLON.

Calle del Comercio, frente al Hotel Imperial. El único establecimiento en el país de PRIMER ORDEN. — Gran surtido de perfumería de las mejores fábricas, surtido completo de paraguas, corbatas, tirantes, bastones, cuellos, puños, guantes, sombreros de pita, (estos sombreros son de cinco á cincuenta pesos), etc. etc. — Tenemos 10 operarios de lo mejor que hay en el país. — Está abierto el Establecimiento de las 6 a. m. á las 10 p. m.

Cambio de moneda. Geldwechsele. Money exchange. Change de monnaie.

San José C. R.

Canal de ambos países

Costa Rica y Nicaragua.

Aviso á mis clientes y á todas aquellas personas que quieran favorecerme, que he trasladado mi hotel á la casa que ocupaba el doctor Pinto, 7ª Avenida oeste, frente á la casa de alto de don Nicomedes Sáenz, en donde ofrezco, por haber mejorado de local, un servicio esmerado, tanto en el día como en la noche. Además sirvo á domicilio cualquiera cosa que se me encomiende, siempre que se me de aviso con anticipación.

M. R. Sacripanti.

San José, noviembre 17 de 1898

LA ESMERALDA DE

Joyería y Relojería Soto y Quesada.

Trasladado este conocido establecimiento á al Carmen donde antes estuvo la "Buena Ventura" su nuevo local contiguo

OFRECE A SUS CLIENTES:

Relojes y joyas de todas clases de las últimas novedades del extranjero á precios que realmente podemos llamar

sin competencia.

—Se garantizan todos los trabajos que á esta casa se encomienden.—

FABRICA DE TEJIDOS HEREDIANA

Gran surtido de rebozos de

—SEDA, MEDIA SEDA Y ALGODÓN—

de todos tamaños y á precios muy reducidos para el comprador.

PAÑOLONES DE BURATO

con los colores y forma de barba que se quieran,

para lo cual tenemos gran acopio de materias primas.

Espera órdenes.

Federico Velarde. EL ADMOR.